

Cepal llama a repensar el futuro de América Latina y el Caribe



NACIONES UNIDAS

CEPAL

México, 28 may (RHC) La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) llamó a repensar el futuro de la región con base en un modelo de desarrollo y crecimiento integrador, que remueva los confines ideológicos vigentes.

En un conversatorio virtual para analizar los retos y desafíos de los países del área en el marco de la pandemia de la Covid-19 y el rol de los parlamentos, el secretario ejecutivo adjunto de la Cepal, Mario Cimoli, expuso los efectos devastadores del nuevo coronavirus en la sociedad y la economía a escala global y regional.

Cimoli refirió que se debe pensar el futuro de la región en la nueva geografía económica para depender menos de manufacturas importadas e imaginar cadenas de valor integradoras.

Asimismo, indicó que se requieren políticas industriales que permitan a los países del área fortalecer capacidades productivas y generar nuevos sectores estratégicos.

El directivo destacó que un mercado integrado por 650 millones de habitantes constituiría un importante seguro frente a perturbaciones provocadas fuera de la región.

A su vez, agregó, permitiría alcanzar la escala requerida para viabilizar nuevas industrias y promover redes de producción e investigación tecnológica compartida entre países y subregiones.

Igualmente llamó a generar certezas ciudadanas a partir de un nuevo régimen de protección social universal con un ingreso básico.

En tanto, abogó por una gobernanza internacional inclusiva y sostenible con base en la Agenda 2030, adoptada por la Asamblea General de Naciones Unidas, la cual reconoce que el mayor desafío del mundo actual es la erradicación de la pobreza.

Por otro lado, Cimoli alertó que como consecuencia de la pandemia el aumento del desempleo en la región será mayor al registrado durante la crisis financiera de 2008-2009.

Al respecto, señaló que este año habrá casi de 12 millones de desocupados más, para un repunte de 3,4 puntos porcentuales con relación a 2019, que fue del 8,1 por ciento.

El dialogo entre los parlamentos es sumamente importante, pues en sus manos esta repensar un nuevo modelo desarrollo y crecimiento, apuntó.

Esta es una crisis distinta que va a modificar las cadenas globales de valores. No podemos repensar un nuevo modelo sin una integración productiva, con individuos, y con políticas dirigidas hacia los sectores más vulnerables de la sociedad, expresó.

Este conversatorio es la primera iniciativa de cooperación y diálogo de América Latina y el Caribe en el objetivo de trabajar en favor de los pueblos.

En el mismo participaron líderes parlamentarios de Argentina, México, Barbados, Brasil, Chile, Colombia, Cuba, Ecuador, Paraguay, Perú, y representantes de la Organización Internacional del Trabajo y la Organización Panamericana de la Salud, además de la Cepal. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/224057-cepal-llama-a-repensar-el-futuro-de-america-latina-y-el-caribe>



Radio Habana Cuba